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（キーワード）　�Ҭࡁܦのੑ׆Խ、Ҭのཁͱಛੑのཧղ、৴པؔのߏஙͱ৳ு、�
ਓͱのͭͳ͕Γ

（点　ࢹ）
してߦ࣮、し౼ݕ関は、༷ʑなऔΈをػԽはयඑの՝であり、地域金༥ੑ׆ঢ়、地域ݱ　
͍る。ʮ地域ੑ׆ԽのΈͮ͘りと地域金༥ػ関ʯγϦーζでは、࣮を୲う地ํ࣏ࣗମにয
点を当て、地ํ࣏ࣗମのࡦࢪと൴ΒがٻΊる地域金༥ػ関のׂをߟして͍る。ୠし、地ํ
ଆのཧをԡしけたことにあるとの൷をडけ、धཁଆの地域ॅڅڙのࣦഊがࡦࢪମの࣏ࣗ
ຽのཁと߹கするࡦࢪをߦう地ํ࣏ࣗମをରとして͍る。本จでは、当該ࡦࢪを͍ߦ、
͔ͭ地域金༥ػ関とີな連ܞをͬߦて͍ることが֬ೝ͞Εる鹿児島県長島ொをέーεελ
σΟとする。ࠓճは、ಉொのͦのࡦࢪのཱաఔとͦのಛをߟする。地ํ࣏ࣗମのࡦࢪに
ରする地域金༥ػ関のׂと۩ମతํ๏に͍ͭては、次ճ以降にߟする。

（ཁ　ࢫ）
	地域ੑ׆Խには、地ํ࣏ࣗମが地域ॅຽのधཁଆのχーζにద߹したࡦࢪを࣮ࢪするඞ

ཁがある。本จは、このような地域ੑ׆Խのࡦࢪを͍ߦ、͔ͭ地域金༥ػ関と連ܞして
͍る鹿児島県長島ொをέーεελσΟとしてऔり上͛る。ಉொのࡦࢪの۩ମతなಛを
Ѳし、地域金༥ػ関の関Θりํをߟする。

	本では、長島ொにಛ༗の՝がʮ地域ࡁܦがੑ׆Խし、૬Ԡのޏ༻出があるに関Θ
Βͣ、ਓޱのࣾձ減が続͍て͍るʯことにあるとߟして͍る。また、大ܕの新ホςϧの
ԁなݐઃ・ӡӦ、ͦ のࣦഊがொࡒをѱԽͤ͞るたΊ、ແࢹできな͍՝とଊ͑て͍る。

	本では、औࡐを௨͡て長島ொのࡦࢪのࡦఆํ๏を֬ೝし、新ホςϧのରԠにるࢪ
。して͍る؍例としてࣄを（ܞ௨ࣾとのఏަٸࡕ）のҰ部ࡦ

	ͦ の݁Ռ、長島ொの地域ੑ׆Խのࡦࢪはʮ֤ݸਓஂମのಛੑとཁをཧղして信པ関
をߏஙし、地域ੑ׆Խの当ऀࣄとするʯɣʮ当ऀࣄを含むʰਓのͭながりʱでधཁଆとڅڙ
ଆのಛੑとཁをௐするʯと͍う2ஈ֊のࡦఆաఔをܦて͍ると݁͞Ε、ͦΕは٢ా

（2018）の݁をแ含する。また、新ホςϧにରするࡦࢪがधཁଆとڅڙଆのχーζにద߹
して͍ると֬ೝして͍る。

	Ҫ地ํੜ統ׅは、このํ๏をよりݱにཱ͍ۙで࣮ફし、ʮ長島൛૯߹ઓུʯのࢪ
地ࢯをਫ਼ࠪ・ൃలͤ͞て͍る。次ճは、ಉொのಛ༗の՝のରԠとͦのಛをҪࡦ
域おこしୂྗڠのऔࡐを中৺にߟし、ͦのޙ、地域金༥ػ関の関Θりํをߟする。

ௐ ࠪ

Ҭੑ׆ԽͷΈͮ Γ͘ͱҬۚ༥ػ ʢؔ2ʣ�1
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1 ．͡Ίʹ

　本จは、٢ా（2018）のٞを౿ऻし、

地域ੑ׆ԽをʮਓޱҠಈによるਓޱ増加ある

͍はਓޱ減少のࢭࣃΊをҙࣝし、地域ࡁܦの

ఆすنΈʯとࢼԽをతに含む༷ʑなੑ׆

る。ಉ༷にʪ1ʫ地域ੑ׆Խのޭには、地ํ

ଆのڅڙମが、ิॿ金をલఏにした࣏ࣗ

ཧではな͘、धཁଆの地域ॅຽのχーζに

ద߹し、൴Βにड༰͞Εる地域ࡁܦのੑ׆Խ

のࡦࢪをࡦఆ・ਪਐするׂを୲うことが不

Մܽとఆする。地域ॅຽにड༰͞Εるࡦࢪ

とは、地域ॅຽが֤ʑのཱでࣗओతにࢀ加

し、ͦの地域でのੜ׆をબするようଅすࢪ

は地域ॅࡦࢪをҙຯする。また、ʪ2ʫ当該ࡦ

ຽがओମとなるたΊ、地域金༥ػ関はよりੵ

。Խに関༩できるとఆするੑ׆తに地域ۃ

　本จにઌཱち、٢ా（2018）ではこΕΒの

ఆをূݕして͍る。ಉでは、まͣ、201�

12月に東ژŋौ୩で։͞࠵Εた地域ੑ׆Խに関

ΘるॾஂମのަྲྀձʮまちてΜ（ਤද1）ʯに

出లした地ํ࣏ࣗମ（含む関連ஂମ）11

ஂମのうちϥンダムに৮した8ஂମ͔Β、

ʮิॿ金にґڌしたϋίϞϊಛ࢈にཔ

るのではな͘、地域ॅຽがड༰してࣗओతに

するようଅをબ׆加し、ͦの地域でのੜࢀ

すࡦࢪがఏҊ͞Εਓޱ増加をҙࣝして͍るʯ

とఆ͞Εる地ํ࣏ࣗମをҰͭந出して͍

る。ͦして、ந出͞Εた地ํ࣏ࣗମのࡦࢪが

ʪ1ʫのఆにద߹することを֬ೝした上で、

当該ࡦࢪがधཁଆとڅڙଆのཁをʮਓとの

ͭながりʯの中でௐするࡦఆաఔをܦて͍

ることをൃݟして͍る。ʮਓとのͭながりʯと

は、څڙଆとधཁଆの当ऀࣄが含まΕるਓత

なަྲྀを͍う。こΕΒのࡦࢪは࣮͞ߦΕて

ઙ͘、؍٬తにͦのޮՌをධՁするまでに

はࢸΒな͍が、ಉ࣏ࣗମの୲当ऀは、Ұ部に

ՄࢹԽできるޮՌ出࢝Ίており、ख͝た͑

を͡ײて͍るࢫをड़て͍る。ʪ2ʫのఆに

͍ͭて、٢ా（2018）は地ํ࣏ࣗମのࡦࢪ

にରする地域金༥ػ関の関Θりํ、څڙଆ

とधཁଆを含むશての当ऀࣄがʮਓとのͭな

がりʯの中でௐするඞཁがあるとߟして

͍る。

2 ．ຊจの目తŋखॱͱࠓճのൣғ

　٢ా（2018）をडけ、本จは上ड़のʪ1ʫ

のఆに該当するࡦࢪを͍ߦ、͔ͭ地域金༥

ମをରと࣏がఆ͞Εる地ํࣗܞ関の連ػ

する。本จでは、当該࣏ࣗମのࡦࢪが、

ʪ1ʫでఆするࡦࢪに該当することを֬ೝし

てͦのಛをѲし、ಉʪ2ʫのఆを٢ా

（2018）のߟをखが͔りにして、ূݕする

ことをతとする。よͬて、本จは、٢ా

ਤද1　ʮ·ͪͯΜʯΦʔϓχϯά෩ܠ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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（2018）とಉ͡ख๏でந出͞Εた地ํ࣏ࣗମ

で、地域金༥ػ関との連ܞを໌ݴする鹿児島

県長島ொをऔり上͛る。本จの༰はଟ岐

にるたΊ、以下のखॱでߦう。

ᶃ	本จのنఆする地域ੑ׆Խのࢹ点͔Β鹿

児島県長島ொのঢ়گを၆ᛌし、ಉொの۩ମ

తな՝とओな原ҼをѲする。

ᶄ	ᶃの՝とओな原ҼのରԠを含む�0߲

のࡦࢪをまとΊたલ෭ொ長のҪ上ࢯࢸو

のऔࡐを中৺に、ͦΕΒのࡦࢪのࡦఆա

ఔを໌֬にする。

ᶅ	Ҫ上ࢯがಉொの地域おこしୂྗڠ（1）、ொ

、ྗڠ企業と連ܞしてਪਐしたᶄの

、しߟしてͦのಛを؍のҰ例をࡦࢪ

44ทのʪ1ʫのఆに該当すると֬ೝする。

ᶆ	ݱʮ地ํੜ統ׅʯのҪོࢯのऔࡐ

を中৺に、Ҫ上ࢯ、地域おこしୂྗڠڠ

ྗ企業୲当ऀのօ༷のऔࡐを加ຯし、

長島ொの༷ʑなࡦࢪがಉொにಛ༗の՝と

ͦのओな原ҼにରԠすること、ಉʪ1ʫの

ఆに該当することを֬࠶ೝし、ͦのڞ௨

するಛをߟ࠶する。Ҫࢯは、Ҫ上ࢯの

ୀޙ、よりݱにཱ͍͔ۙΒҪ上ࢯの

	点でਫ਼ࠪ・ൃలͤ͞てࢹをಠࣗのࡦࢪ

͍る。

ᶇ	鹿児島૬ޓ信༻金ݿが関༩した長島ொの地

域ੑ׆Խのࡦࢪಉொのࡦࢪのಛと߹

して͍ることを֬ೝし、ಉʪ2ʫのఆを

٢ా（2018）のߟをखが͔りにして、

。するূݕ

、う（以下ߦճは、खॱᶃʙᶅのٞをࠓ　

本と͍う。）（2）。

ౡொʹ͍ͭͯ（3）ݝౡࣇࣛ． 3

　鹿児島県長島ொは、200�3月20にچ東

ொとچ長島ொが߹ซして出དྷたொであり、鹿

児島県の北に位ஔする（ਤද2）。ொ

のある長島本島を中৺にҏ島、ॾӜ島、

	、͞Εߏ島΄͔大小23の島ʑでࢠࢰ

ਓ10,431ޱਓ（ฏ2�ࠃௐࠪ）、૯໘

ੵ11�.12LN�を༗し、๛͔なࣗવとԹஆなؾ

ީにܙまΕて͍る。

　長島本島と九州本ଆのѨࢢࠜٱはʮࠇ೭

ށ大ڮ（ਤද3）ʯで݁Εて͍る。長島

本島ʵ鹿児島ࢢはंで2.ؒ࣌�、九州新

1�分ఔ（長島ொʙؒ࣌༝で1ܦઢ出ਫӺװ

出ਫӺ�0分ఔ（ं）、出ਫӺʙ鹿児島中

（）1	．地域おこしୂྗڠは૯লが੍ԽしたΈでಛ別ަ੫ાஔのରとなる。長島ொは、ୂһҰਓ当たりؒ400ສԁ
（報ु200ສԁ、ॾܦඅ200ສԁ）をڅࢧして͍る。
2	．ಛஈの表記のな͍ݶり、長島ொに関する記ड़は、20184月に愛ඤ県দ山ࢢでͬߦたಉொલ෭ொ長のҪ上ݱ）ࢯࢸو愛
ඤ県૯部૯ཧࢢہொৼڵ՝՝長）のऔٴࡐͼऔࡐ༻の資料（Ҫ上ɿ2018.Bʀ2018.b）、2018�月に鹿児島県長島
ொでͬߦた地ํੜ統ׅのҪོࢯのऔٴࡐͼ資料（201��月�࡞ʮ長島൛૯߹ઓུݸථʯ）、地域おこしڠ
ྗୂのӹాߕ、ࢯޫܒ൹༑ٴࢯͼ（ג）ϋウε長島ࢧళ長のాࠓ正ਔࢯのऔࡐ༰に͍ͮجて͍る。

3	．本અの記ड़に͍ͭては長島ொ)1をとにして͍る。	 	
長島ொ)1ɿhttps://www.tPwO.OBHBshiNB.lH.jp/（2018.�.2ࢀর）

ਤද2　ౡொのҐஔ

（出య）長島ொ)1
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ԝӺ2�分）͔͔る。

　ओྗ࢈業は、第Ұ次࢈業で࡞（͡Όが

͍、ॽ、ถ、Ն、不知Ր、Έ͔Μ、お

）、ச࢈（ಲ、༻ڇ、ܲ）、海࢈（ϒ

Ϧ、ΞΦα、ਅୄのཆ৩、ۙ海ړ業）である。

ͦのଞ、মயձࣾిࢠ部の

ある。

4 ．ౡொの状況ͱ՝ʵ地域ੑ׆Խ
のࢹ͔Β

（1）ౡொの状況ʕ地域ੑ׆Խのࢹ͔Β

　Ҫ上ͦࢯしてҪࢯのऔࡐ資料

を௨͡て、本でنఆする地域ੑ׆Խのࢹ

点͔Β長島ொのঢ়گを؍すると、以下の

4点が͛ڍΒΕる。

ᶃ҆ఆΛଓ͚Δ地域ࡁܦ

　長島ொのओྗ࢈業は第Ұ次࢈業のੜ࢈

とͦの加である。Ҫࢯは、長島ொの

ਫ࢈業のച上͛がؒ120ԯԁ、業が

ಉ80ԯԁ、মயがಉ40ԯԁऑであるとड़

て͍る。൴は、業とਫ࢈業に関Θるொ

ຽは201�のࠃௐࠪϕーεで2,30�ਓ、

૯ब業ऀ数が�,�4�ਓとड़て͍る（શொ

ຽの40ˋఔとఆ͞Εる）。

　こΕΒのੜ࢈加にはڝ૪ྗがߴ

͘、ϒϥンドをཱ֬して͍るଟ͍。

長島ொのړ業ڠಉ߹ʮ東ொڠړʯのʮϒ

Ϧཆ৩（ਤද4）ʯはͦのయܕと͍͑る（4）。

൴ΒはΠϫγを原ࡐ料にར༻したಠࣗӤを	

։ൃ・༻してʮᲳ
ㆶ㇊

Ԧ
ㆈㆄ

ʯϒϥンドをཱ֬した

ͩけでな͘、大ܕのॲཧ加ࢪઃ（ਤද5）	

をઃཱし、ࡏݱはੈք2�Χࠃに༌出して

（）4	．ʮ東ொڠړʯのύンϑϨοτʰᲳԦʵ,iOH	PG	)BNBchiʱҪ上ࢯのऔٴࡐͼ資料（Ҫ上2018,B）による。ύンϑϨο
τに͍ͭては、詳ࡉは東ொ1(ڠړをࢀর͞Εた͍。	 	
東ொ1(ڠړɿhttp://www.B[VNB.Pr.jp/bVriPh/pBNphlet/iNBHes/pBNphlet@jBpBOese.pEG（2018.�.8ࢀর）

ਤද3　ࠇ೭ށେڮ

（出య）Ҫ上લ෭ொ長ఏࣸڙਅ

ਤද5　౦ொڠړのϒϦのॲཧՃࢪઃ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද4　ϒϦཆ৩のԕܠ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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͍る。ࡏݱ、ಉڠړは2,1�0جのʮ͍けすʯ

を༗し、ಉڠړのϒϦཆ৩の出ՙྔは	

本Ұ（ؒ1,400ສtఔ）である。

　また、長島ொのうҰͭのڠړʮ北ͭ͞

まڠړ長島ࢧ所ʯの長ਫ࢈では、Ϙンλ

ンのᕥ
ㆉ㆙

をӤにࠞͥることでʮϘンλンͿ

りʯϒϥンドの։ൃにޭして͍る。αό

のཆ৩でʮᤈαόʯϒϥンドを։ൃしたά

ϧーϓある。業では、Ҫ上ࢯがʮ࣭

がྑ͘、本Ұૣ͘औΕるたΊ単Ձߴ

͍ʯとশ͑るʮジϟΨΠϞ（ਤද6）ʯ

ϒϥンドがある。মய、地ݩのଂݩ

�ࣾがڞಉ出資したළ٧ձࣾʮ長島研

ৢ༗ݶձࣾ（ਤද7）ʯ（�）では、�ࣾのম

யをϒϨンドした統Ұϒϥンド ňͭ͞ま島

ඒਓʯを出ՙする。201�ௐࠪでಉ

ࣾはશ1ࠃ�位（�）のച上ߴとなͬて͍る。

　こΕΒをөするように、鹿児島県に

おける長島ொのࡁܦঢ়گはྑと͍͑る。

201�の長島ொの所ಘ（�）は24,018ඦສ

ԁで鹿児島県43ࢢொଜ中24位であるが、

Ұਓ当たり所ಘは2,303ઍԁでಉ13位（ฏ

ࢢ2,1��ઍԁ）であり、ྡする出ਫ（8）ۉ

（2,1�1ઍԁ）Ѩࢢࠜٱ（2,18�ઍԁ）よ

り͍ߴ。߹ซޙの200�をج४に

すると、ொશମの所ಘの৳ͼはʴ1.38ˋ

（ಉ△3.1�%）でಉ10位、Ұਓ当たり所ಘ

ではʴ14.3%（ಉʴ8.2�ˋ）でಉ�位であ

る。よͬて、長島ொはொશମの所ಘҰਓ

当たり所ಘ増加にあると͍͑る。ま

たҪ上ࢯは、201�࣌のಉொの業ŋਫ࢈

業の༗ޮٻਓഒ率は2ഒとड़るが（�）、

Ҫࢯはݱঢ়ಉとਪଌする。

（）�	．2018�月に長島研ৢࣾձٞࣨでͬߦたಉࣾ表औక長山正ࢯのऔࡐによる。
�	．詳ࡉは（ג）ఇࠃσーλόンΫ福岡ࢧళ報部（201�）をࢀর͞Εた͍。
�	．鹿児島県が࡞したࢢொଜຽ所ಘ、ਪ計統計表第3表（ࢢொଜຽ所ಘ）のฏ18ٴͼฏ2�のσーλ͔Β計算し
て͍る。詳ࡉは鹿児島県)1をࢀরのこと。	 	
鹿児島県)1ɿhttps://www.preG.LBHPshiNB.jp/Bc0�/tPLei/bVOZB/Lei[Bi/sZPtPLV/201�03.htNl（2018.�.ࢀ�র）

8	．鹿児島県の43ࢢொଜ別の数をฏۉした数であり、鹿児島県શମのฏۉとはҟなる。
�	．Ҫ上લ෭ொ長のϒロάʰҪ上ࢸوのʮ地域ͮ͘りはָし͍ʯɦ の201�8月11ʮ地ํੜで、長島ொがʰ৯る௨信ʱ
をるཧ༝ʯより（2018.�.ࢀ�র）。	 	
Ҫ上ࢸوϒロάɿhttp://blPH.liWeEPPr.jp/seLBiOPtBLBchBO/BrchiWes/�842�023.htNl（2018.�.4ࢀর）

ਤද7　ౡ研ৢ༗ݶ会ࣾ֎؍

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

（出య）Ҫ上લ෭ொ長ఏࣸڙਅ

ਤද6　δϟΨΠϞ
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ᶄ धཁଆのχʔζʹద合ͨࣾ͠会ج൫ŋ 

Πϯϑϥඋ

　長島ொのʑのொ長は、ิॿ金による

ࣾձΠンϑϥඋのެࣄڞ業にੵۃతで

ある。Ҫ上ࢯは、当該ެࣄڞ業がधཁଆの

ொຽのχーζにదԠし、ொのൃలにد༩し

てきた࣮をೝΊて͍る。ݱொ長のఴ݈

なͲ、ࣾձߓの中でʮಓ࿏ࢽ報ࢯ

資本のඋをਐΊてま͍りますととに、

報ԽࣾձにରԠした、ޫϑΝΠόーߴ

のඋ次తにਐΊてま͍ります（ఴ

2018）ʯとड़、この࿏ઢをܧ続して͍͘

。をड़て͍るࢫ

　ఴொ長は、લொ長にҾ続き෩ྗൃ

ి（ਤද8）ଠཅޫൃి（ਤද�）をਪ

ਐし、Ұํで長島本島のपճಓ࿏をՖでຒ

Ίるϑϥϫーಓ࿏ݐઃのࡦࢪをਐΊる。

率は1�0ˋఔڅঢ়、ಉொのΤωϧΪーࣗݱ

で、�ԯԁ資した෩ྗൃిとଠཅޫൃ

ిは、20ޙࠓにΘたり1ԯԁのചిऩ

ೖをたΒす。൴は、このऩӹを上ड़のϑ

ϥϫーಓ࿏のඋֶڅߍ৯のແঈԽに

ॆて、ࣗ分がொ長でな͘なͬてܧ続でき

るΈをしたと͍う（10）。このよう

なఴொ長のઆ໌に加͑、ʑのொ長が、

ொຽのੜ׆に不Մܽなڮྊಓ࿏のࣾձ

Πンϑϥをඋしてきた࣮をྀߟすΕ

、ಉொがொຽのχーζにద߹したެࣄڞ

業をͬߦてきたことがӐ
ㆄㆉㆋ

͑る。

ᶅ中ظతͳਓޱのݮগ

　長島ொは、ொຽ所ಘが増加にあり、

૬Ԡのޏ༻ある。ΤωϧΪーࣗڅ率に加

͑、৯料ࣗڅ率100ˋを͑、๛͔なࣗ

વڥにܙまΕる。Ҫࢯは、ொຽಉ࢜

でੜ࢈の༥௨・ަߦΘΕるたΊ、

しす͍と͍׆けのொຽ所ಘ以上にੜ͔ݟ

う。ಉொがʮ長島大ʯとݺΕる所
㇆ ㆆ ㇓

以で

ある（11）。Ҫࢯは、ۙ、このような長

島ொのັྗがঃʑにೝ知͞Ε、ಉொにҠॅ

するਓたちが増͑てきたとड़る。長島ொ

のҠॅرऀにʮۭきՈʯのѺટをߦ

ਤද8　ౡொの෩ྗൃి෩ܠ

（出య）Ҫ上લ෭ொ長ఏࣸڙਅ

ਤද�　ౡொのଠཅޫൃి෩ܠ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

（）10	．2018�月に長島ொ　ொ長ࣨにお͍てఴ݈ொ長のޚѫٴࡰͼऔࡐに͍ͮجて͍る。
11	．Ҫ上（201�）はʮٞձでʰզが長島大ではʱと͍う࣭が増͑、ఆணして͍るʯとड़て͍る。
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う地域おこしୂྗڠのӹాࢯޫܒは、

20181ʙ�月に6・*λーンͩけで10ਓఔ

のҠॅがあͬたࢫをड़て͍る。

　し͔しながΒ、ࡏݱでಉொのਓޱの

減少にࢭࣃΊが͔͔ͬたとは͍͑な

͍。（ਤද10）は長島ொのਓޱಈଶのਪҠ

を別に示して͍る。ಉਤ表͔Βਓޱの

ࣗવ減（出ੜʵࢮʻ0）ࣾձ減（సೖ

ʵస出ʻ0）ܧ続して͍るとΘ͔る（12）。

201�͔Βのੈଳ数の増加に͍ͭて、

Ҫࢯは、地域おこしୂྗڠで地ํੜ統ׅ

ิ佐である໌ੴরٱ大ֶ໊༪ڭतの分

ੳ͔Β、ҠॅがओҼではな͍とղઆする。

൴は、ऀྸߴが増加し、հޢอݥによる

αーϏεをडける関でੈଳ分がおき、

のҰਓੈଳが増͑たこと（࣮࣭తにऀྸߴ

Ҡಈはな͍）、͞Βにऀྸߴのհࢪޢઃ

のೖ所が増加したことがओҼと͍う。ಉொ

のਓޱ減少はਂࠁで、2040にはʮߦମ

としてのػ能をし͛るのがۃΊてࠔ

になる࣏ࣗମʯとࢦఠ͞Εて͍る（13）。

　Ҫ上ࢯは、ਓޱの減少がਐむ原Ҽを

ொにߍߴ大ֶがな͍ことにٻΊ、ಛに

200�にಉொ།Ұの県ཱߍߴが統ഇ߹計

ըにͮجきดߍになͬたӨڹが大き͍と͍

う。ಉߍดޙߍは、県ࢦఆのֶ区で࠷

で長島ொ͔Βߍߴにある出ਫڑۙ

3�LNΕ、௨ֶ༻のόεは11ԟ෮、

ยಓ�0分以上͔͔る。よͬて、ʮڙࢠをߴ

に௨ֶͤ͞るには、όεをར༻する͔ྈߍ

にೖΕるඞཁがあり、ͦΕΒはՈ計を૬当

にѹഭする。ொຽの中には2ਓ、3ਓ

以降のڙࢠをఘΊ、ある͍はՈ͝と九州

本にҠॅしてしまうέーεあるʯとड़

て͍る。Ҫࢯはよりݱにཱ͍͔ۙ

Βʮ県ཱߍߴのดがతな出དྷࣄで

（）12	．ੈଳ数とਪ計ਓޱは、ࠃௐࠪ（ൃ表は�月ࡏݱ）ޙにิ正をするが、ਓޱಈଶはิ正をしな͍。よͬて、（ਤද10）で
લճのࠃௐࠪがあͬた201�以લのਪ計ਓޱのରલとਓޱಈଶの増減૯計の数はҰகしな͍。数はਪ計ਓޱ
のରલ比が正し͍。（2018.�.1�　鹿児島県ி企ը部統計՝に֬ೝࡁ）。詳ࡉは鹿児島県)1をࢀরのこと。	 	
鹿児島県)1ɿ	https://www.preG.LBHPshiNB.jp/Bc0�/tPLei/bVOZB/jiOLP/jiOLPViEPVtZPVsB/HeppPV.htNl（2018.�.1ࢀ�র）

13	．詳ࡉは本ձٞ・ਓޱ減少ݕ౼分Պձ（2014）をࢀরのこと。

ਤද10 　ౡொのਓޱಈ態の推移 （単位ɿਓ）

ொଜࢢ ੈଳ数
ਪ計ਓޱ ਓޱಈଶ

૯計உ ঁ உঁ計 લ ࣗવಈଶ ࣾձಈଶ
出ੜ ࢮ 増減 సೖ స出 増減

200� 4,3��	 �,48�	 �,043	 11,�30	 △	2�� �4 1�0 △	 11� 3�� ��2 △	1�� △	2�3
200� 4,340	 �,408	 �,��0	 11,3�8	 △	1�2 111 1�� △	 4� 3�1 4�4 △	123 △	1�8
2008 4,331	 �,32�	 �,88�	 11,214	 △	144 10� 1�4 △	 �0 3�0 4�0 △	 �0 △	140
200� 4,2�8	 �,28�	 �,843	 11,130	 △	 84 �� 182 △	 8� 3�1 3�� � △	 80
2010 4,24�	 �,238	 �,��0	 10,��8	 △	132 81 1�� △	 �4 380 420 △	 40 △	134
2011 4,221	 �,210	 �,��8	 10,8�8	 △	120 8� 1�� △	 �0 34� 3�3 △	 44 △	134
2012 4,1��	 �,1��	 �,�84	 10,�41	 △	13� �3 1�8 △	 �� 323 40� △	 84 △	14�
2013 4,1�2	 �,0��	 �,4��	 10,�32	 △	20� 10� 181 △	 �� 2�8 40� △	14� △	224
2014 4,138	 �,014	 �,414	 10,428	 △	104 88 1�� △	 8� 3�3 3�2 △	 2� △	118
201� 4,0�4	 4,�32	 �,342	 10,2�4	 △	1�4 8� 183 △	 �4 2�4 3�2 △	 �8 △	1�2
201� 4,100	 4,8��	 �,24�	 10,124	 △	1�0 �3 20� △	 114 32� 3�� △	 3� △	1�0
201� 4,128	 4,814	 �,1�3	 �,�8�	 △	13� 80 18� △	 10� 28� 31� △	 30 △	13�

（උߟ）鹿児島県)1　月報（ຖ月ਪ計ਓޱ）よりචऀ࡞
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あͬたことは૬ҧな͍。たͩ、ͦͦಉ

にはあまりັྗがな͘、以લ͔Βொのߍ

中ֶੜが九州本のߍߴ（ಛにਐֶߍ）に

ਐֶし、ͦのままொにΒな͍はڧ

͔ͬたʯとղઆする。͍ͣΕにして、ए

がઐ・ߴڭҭのがな͍と͍うཧ

༝でொ֎にྲྀ出し、ͬてこな͍と͍う点

で྆ऀのҙࣝはҰகする。Ҫ上ࢯは、

ͦのओҼのҰͭとして、ઐŋߴڭҭを

डけたएが第Ұ次࢈業にब業したがΒ

な͍ことを͛ڍ、ͦΕがಉொの業ŋਫ࢈

業の༗ޮٻਓഒ率の͞ߴのҰҼであるとड़

て͍る。

　͞Βに、長島ொのਓޱのࣾձ減が続͘

原ҼのҰͭにॅのڅڙ不が͛ڍΒΕ

る。Ҫࢯは、લ出の大ֶ໊༪ڭतの分ੳ

͔Β、ݱঢ়の第Ұ次࢈業の࿑ಇ不をྡ

地域（出ਫࢢ、Ѩࢢࠜٱ）͔Βの࿑ಇྗで

ิͬて͍るとղઆする。ӹాࢯはʮ長島ொ

はฏ地が少な͍たΊ、新ஙॅのݶ੍څڙ

があり、ொ֎（Ѩࢢࠜٱ、出ਫࢢ）͔Β長

島ொにۈするํଟ͍ʯと͍う。また、

鹿児島県の不ಈ࢈業ऀで、Ҫ上ࢯ、Ҫࢯ

のཁで長島ொにࢧళを։͍た（ג）ϋ

ウεのాࠓ正ਔࢧళ長はʮ長島ொでΞύー

τの新ங݅があるとす͙にຒまるʯと

ड़る。ॅに関するڅڙ不のղফによ

り、જࡏతなҠॅऀをࡏݦԽするՄ能ੑが

。ことがΘ͔る͍ߴ

ᶆେܕの৽ϗςϧのݐઃ・運Ӧ

　長島ொは、ٺԽしてดしたࠃຽ॓ࣷ

（మےίンΫϦーτ3֊2,8�0、ݐN2、٬

ࣨ30ࣨ）のΘりに大ܕの新ホςϧのݐ

ઃをਪਐして͍る。ఴொ長ʮྗ׆ある

まちͮ͘りには、Ұ次࢈業と連ܞした、؍

ޫのৼڵが不Մܽで͍͟͝ます。また、α

ンηοτ長島（14）पลの࠶උにͭきまし

て、新たなホςϧが本中にΦーϓンす

る༧ఆであり、長島ޫ؍のҰ大ڌ点となͬ

てま͍ります（ఴ2018）ʯとड़て͍る。

新ホςϧ（ਤද11）は、ொ༗地4,44�N2にホ

ς ϧ ౩（మ ے ί ン Ϋ Ϧ ー τ �֊ 、ݐ

3,40�N2、٬ࣨ3�ࣨ）、Ε�౩（ฏݐ

て�43N2）となͬて͍る。ホςϧ౩はཋ

ࣨ、࿐ఱ෩࿊、γϣοϓలホーϧ

උ͑て͍る（1�）。

　Ҫ上ࢯは、新ࣄن業の৬ҕ͞

Ε、ಉホςϧのݐઃŋӡӦの企ըを୲当し

て͍る。൴は、当ॳ͔Βʮ地ํ࣏ࣗମがओ

ಋでݐઃするࢪઃは、ΦーόーεペοΫに

（）14	．ด͞Εたࠃچຽ॓ࣷの໊শ。
1�	．（Ծশ）γーβーζΠン長島。詳ࡉは、地ํݐઃઐࢽのձ)1をࢀরのこと。	 	

地ํݐઃઐࢽのձ)1ɿhttp://www.seONPOshi.cPN/BrchiWe/02/02%8+0P((E41+0.Bsp（2018.�.23ࢀর）

ਤද11　ݐઃ中の৽ϗςϧ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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なりがちで、ӡӦϊウϋウࣗମな͍た

Ί、༷ʑながىきるՄ能ੑが͍ߴʯと

ೝࣝして͍る。こΕは、લจでࢦఠした

ʮधཁଆのχーζをແࢹし、څڙଆのཧ

ͩけఏ͞ڙΕたϋίϞϊはࣦഊするʯとの

ٞと߹する。൴は、大ܕの新ホςϧの

ఆでこのことにཹࡦのࡦࢪઃŋӡӦのݐ

ҙすきࢫをड़て͍る。

（2 ）ౡொの՝ͱͦのରԠのํੑʹͭ

͍ͯ

　本でنఆする地域ੑ׆Խの؍点でݟる

と、長島ொ（ਤද12）のࠜ本తな

減少にあると͍͑る。たͩޱ続తなਓܧ

し、ಉொは、地域ࡁܦが҆ఆ長し、Ұఆ

ਫ४以上のٻਓがあるに関ΘΒͣ、ਓޱ

のࣾձ減が続͘ことにಛ༗の՝がある。

ಉ༷に、大ܕの新ホςϧのԁなݐઃŋӡ

Ӧແࢹできな͍՝と͍͑る。ொओಋで

ಉホςϧをݐઃ・ӡӦ（ઃӦ）してࣦ

ഊすΕ、ࡒѱԽによるಉொの࣋続Մ能

ੑの下をট͔͘Βである。Ҫ上ࢯが当ॳ

点を加͑てਫ਼ࢹがಠࣗのࢯし、Ҫ࡞

ࠪ・ൃలͤ͞たʮ長島൛૯߹ઓུݸථ

201��月�൛（以下ʮݸථʯと͍う。）ʯ

は、長島ொのݱঢ়をʮ中長期తなਓޱ減

少ʯとѲし、࠷ऴతにಉொのʮ࣋続Մ能

ੑをߴΊるʯようओுする。ͦのରࡦとし

てಉொのఆॅをଅす4ͭのج本ඪと

ඪ別のࡦࢪをྻڍし、ͦこに新ホςϧӡӦ

のࡦࢪ含まΕる。よͬて、本のೝࣝは

ʮݸථʯのೝࣝとᴥᴪがな͍と͍͑る。

　長島ொにಛ༗の՝の原Ҽに͍ͭて、ಉ

ொのҰਓ当たり所ಘがશࠃϨϕϧで͍こ

と（1�）にٻΊるのはద切とは͍͑な͍。ಉ

ொでは、Ұਓ当たり所ಘがྡࢢよりߴ

͘、増加がܧ続して͍る͔Βであり、

࿑ಇऀ不にؕͬて͍る͔Βである。

Ҫࢯは、લ出の໌ੴ大ֶ໊༪ڭतの分ੳ͔

Βʮ長島ொは͡Όが͍のऩ֭期にはྡ

するѨࢢࠜٱ出ਫ͔ࢢΒ2,000ਓ͍ۙق

અ࿑ಇऀが๚Εる。௨ৗでொ֎͔Βଟ͘

の࿑ಇऀが௨ͬており、ே༦は૬Ԡのަ௨

がੜ͡るʯとड़て͍る。よͬて、ಉࡶࠞ

ொが、࿑ಇऀ不をۙྡの͔ࢢΒิうߏ

にあるとΘ͔る。ࡏݱਪਐ͞Εて͍る

ࣾձج൫Πンϑϥඋのެࣄڞ業が当

該՝をղܾできて͍な͍ঢ়گ、当該ߏ

にཧ༝があるとઆ໌͞Εる。

　ͦの原Ҽに͍ͭて、Ҫ上ࢯ、Ҫࢯある

͍は地域おこしୂྗڠのํʑは、Π．ద切

ਤද12　ౡொ役

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

（）1�	．鹿児島県のҰਓ当たり県ຽ所ಘは、4�ಓ県中43位と͍。長島ொのҰਓ当たり所ಘは2,303ઍԁで鹿児島県では	
13位でશࠃϨϕϧでは4�位のௗऔ県のฏ2,330ۉઍԁとಉఔである。詳ࡉは、ֳࣾࡁܦձ૯߹研究所ࠃຽࡁܦ計算
部（201�）をࢀরのこと。
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なઐ・ߴڭҭػ関がな͍たΊにए

がொ֎にྲྀ出すること、ロ．ઐ・ߴ

業にब業した࢈は第Ұ次ࡐҭをडけたਓڭ

͘な͍たΊにொにΒな͍こと、ϋ．ொ֎

͔ΒҠॅした͘てॅのݶ੍څڙがある

ことの3点にணして͍るࢫをऔࡐでは֬

ೝして͍る。よͬて、ΠʙϋにରԠするࢪ

。ఆがඞཁとΘ͔るࡦのࡦ

٬（以下ʮདྷ๚ޫ؍ঢ়、ொ֎͔Βのݱ　

ऀʯと͍う。）༻の大॓ܕധࢪઃ（ࠃຽ॓

ࣷ）はٺԽによͬてด͞Εて͍る。ͦ

のସとして、ޫ؍ৼڵに৺でڞެͭ

のདྷ๚ऀのݱ、業に長けたఴொ長がࣄ

धཁにద߹するような大ܕの新ホςϧをڙ

ことは当વである。Ҫ上ͭ࣋をߏするڅ

ଆとڅڙ．のたΊには、χݱは、ͦの࣮ࢯ

धཁଆのχーζにద߹したホςϧをݐઃŋӡ

Ӧするࡦࢪがඞཁとೝࣝして͍たと͍͑る。

5 ．Ҫ্ࢯの෭ொबͱࡦࢪのࡦఆ
աఔ

　長島ொલ෭ொ長のҪ上ࢯࢸو（ਤද13）

は、࠷ॳに�0߲の۩ମతなࡦࢪをまとΊ

たʮݸථʯを࡞して͍る。Ҫ上ࢯのୀ

は、地ࢯʮ地ํੜ統ׅʯのҪོݱ、ޙ

域おこしୂྗڠ、ொ৬һ地ݩのਓたち

とڠಇして��߲のࡦࢪにߏ࠶ஙし、ͦこ

に上ड़のΠʙχのରԠࡦ含まΕて͍る。

本અは、こΕΒのࡦࢪのܾఆաఔを၆ᛌする

こと͔Β࢝Ίる。

（1）Ҫ্ࢯの෭ொबのܦҢ

　Ҫ上ࢯは、ࡏݱ૯লに所ଐするࠃՈ

ެһである。ࣗΒがࡦఆしたʮ地ํੜ

ਓࢧࡐԉ੍（1�）ʯにより、201�4月ʙ

201�3月の2ؒ、ৗۈ৬（෭ࢢொଜ

長、װ部৬һ）のでಉொに͞ݣΕて͍

る。൴はʮ当࣌、長島ொに͍ͭてはશ͘未

知で、ࣗ分がडけೖΕΒΕる͔Ͳう͔少な

͔Βͣۓுして͍たが、ෝ࣌にՖՐで

ܴ͞Εて͍ڻたʯとड़ջする。

　Ҫ上ࢯの当ॳのݞॻきはಉொのװ部৬һ

の࠷上位（՝長ڃ）に૬当し、ఆܕతߦ

業のな͍ʮ地ํੜ統ׅʯであߦࣥ

る。Ҫࢯは、ݱொ長がಉொの৬һ࣌

にಉ͡ような৬に͍ͭており、ͦのݟ

ࣝがಉ৬のઃにͭながͬたとड़る。

　Ҫ上ࢯはʮबޙの࠷ॳのҰϲ月はԿ

（）1�	．地ํੜにੵۃతにऔりむࢢொଜ（原則ਓޱ�ສਓ以下）にରし、ҙཉと能ྗのあるࠃՈެһ・大ֶ研究ऀ・ຽؒਓ
する੍ݣொଜ長のิ佐としてࢢをࡐ

ਤද13　Ҫ্ࢸوલ෭ொ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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しな͔ͬたʯと͍う。ͦのΘり、ʮॳΊ

て長島ொにདྷた中ԝ͔Βのਓで、्ݟ

た͞の͔֮ײしΕな͍が、༷ʑなཱの

ํに数ଟ͘のܴձを։͍て͍た͍ͩたʯ

ので、ʮܴձでして໘ന͍と͑ࢥ、

す͙にձうଋをして、Մ能なݶりཌに

๚したʯとड़る。ͦのཧ༝に͍ͭて、

ʮཌなΒ૬ख֮͑て͍るのでʰ本当

にདྷて͘Εたʱと֨を่すし、こちΒの

ΘるʯとͦのޮՌを（ؾ本）ち࣋ؾ

ᨳ
ㆄ㆟

う。൴は、長島ொのશての島を८り、

能ಈతにଟ͘のਓにձ͍、ମݧし、ରす

ることをపఈして͍る。ͦの中で、൴は

ʮಉͤ͞て͍た͍ͩたړધで（たまたま）

աࠅなମݧをしたことをき͔ͬけにࢣړの

ํʑとྑ͘なり、本Իのをฉ͍たʯ、

ʮ出͍たՈのํにをฉ͘うち、ڠ

では֨ن֎ͩが、े分にڝ૪ྗのあるʰ

ジϟΨΠϞʱの׆༻ํ๏にΜで͍る

のをฉ͍たʯとड़て͍る。このような

ަྲྀを౿ま͑、൴はʮ地域の՝は統計

σーλをਫ਼ࠪすΕあるఔΘ͔るが、

地域のڧΈ地域のํʑがりた͍こと

は、࣮ࡍにをӡΜでをしなけΕΘ͔

Βな͍ʯことをൃݟしたࢫをड़て͍る。

（2）Ҫ্ࢯの෭ொबͱࡦࢪのࡦఆաఔ

　Ҫ上ࢯのෝ3ϱ月ޙ、ொٞձは෭ொ長

のఆ数を2ਓにվ正する例վ正ҊをՄܾ

し、൴を地ํੜ୲当の෭ொ長にબする

加ٞҊを上ఔ、શձҰகでಉҙして͍る

（長島ொ企ըࡒ՝201�）。ͦのཧ༝にͭ

͍てʮΈな͞ΜがʰҪ上܅は໘ന͍ʱと

てͩ͘͞り…（ా原201�）ʯと͍うのͬݴ

が本ਓのหである。ಉ৬௨ৗのߦࣥߦ

業はな͘、地域ੜをҕ͞Εて͍る。

൴は、बのѫࡰでʮ෭ொ長ࣨは͍ͭで

୭でウΣϧΧムです。શࠃのお՛ࢠ

༻ҙしておりますのでܰؾに༡ͼにདྷて͘

͍ͩ͞。また、ݱこͦが՝ղܾのݤ。

օ͞まのとこΖにࢲ、があΕر͝

͍ます（長島ொ企ըࡒ՝201�）ʯとड़

る。औࡐでʮबした4月1にͬߦた

のは、෭ொ長ࣨをΦーϓンにして、ٞを

まとΊるホϫΠτϘード、ରをߦうص、

՛ࢠΞΠεΫϦームを༻ҙし、๚ऀの

をுるนのεペーεを֬อすることで໊

したʯとޠる。൴はʮҰॹにԿ͔৯なが

Βをすると、ۙײがΘ͍て৭ʑなΞΠ

σΟΞが出る。นにଟ数の໊をషΕ、

๚ऀは長島ொにଟ͘のਓがして͍る

とײతにཧղするʯとͦのޮՌを໌ݴす

る。また、ब業ޙに東ொڠړのෑ地のࢪ

ઃ（௨শ*$E	#09）લで不ఆ期にόーϕ

Ωϡー（ਤද14）をࡦࢪ、͍ߦのલ部

ਤද14　*$& #09લのόʔϕΩϡʔ会

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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分をܧ続したࢫをड़て͍る。

　όーϕΩϡーձは、ҿを࣋ちدるਓ

ୡࣗΒのੜ࢈を࣋ちࠐむࢣړՈの

ํʑがूまり、৯ࣄをしながΒରをߦう

となる。ձのޙΖには地域おこしྗڠ

ୂ༻のγΣΞϋウε（ਤද15）が༻ҙ͞

Ε、ͦの中でのٞ॓ധՄ能である。

Ҫ上ࢯは、このようなͬ͘͟ΒΜなର

をపఈして、࣮ߦՄ能なࡦࢪを�0߲の

ʮ地ํݱ、にまとΊたのである。なおࡦࢪ

ੜ統ׅʯのҪࢯは、鹿児島૬ޓ信༻

金ݿがӡӦするެӹ信ୗʮͦうしΜまちͮ

͘りৼجڵ金ʯをར༻して*$E	#09に

大ܕのϓロジΣΫλーをઃஔして͍る。ͦ

Εによͬて、野֎өըؗ（長島大γω

Ϛ）ϓロジΣΫλーをར༻したଧち߹Θ

ͤ、ձٞのとするίンϕンγϣン・ηン

λーతなػ能を加する。Ҫࢯがொຽ

地域おこしୂྗڠとྗڠしながΒ࡞し

た長島ொのհөը上ө͞Εて͍る。

6 ．Ҫ্෭ொٴͼҪ地ํੜ統ׅ
ʹΑΔࡦࢪʵࣄޫ؍業ʹ関ΘΔࢪ
ʹΛ中৺ࡦ

（1）෭ொͱͯ͠のҪ্ࢯの役ׂ୲

　Ҫ上ࢯは、ैདྷܕのެࣄڞ業によるࣾձ

ΠンϑϥඋϋίϞϊ༠கのࡦࢪを含む

௨ৗのߦࣥߦ業をொ長Ұਓの෭ொ

長のׂ分୲とೝࣝし、ͦΕ以֎の新ࣄن

業Πϊϕーγϣンを含む地域ੑ׆Խに

৺したとड़る。中ԝ͔Βདྷた྅がむ

༧算ೖࡳཧ、ொ͔ΒٻΊΒΕしな

͍業はߦΘな͔ͬたと͍う。Ұํで、ொ

長ொٞձは、Ҫ上ࢯに෭ொ長のݶݖとཱྀ

අでར༻できる༧算をఏڙし、ࣗ༝に地

域ੑ׆Խにऔりむڥを͑て͍る。൴

は、औ࣌ࡐにʮ地域ੑ׆Խにはこのような

ཱڥがඇৗに༗ޮであͬたʯとड़

、ࣗ༝ຽओౘ地ํੜ࣮ߦ統߹本部のձ

߹でʮ中と֎をͭな͙2ਓの෭ࢢொଜ

長のొ༻ʯの੍ԽをఏҊする（Ҫ上

2018B）。൴はͦの༗༻ੑを3点͛ڍて͍

る。第Ұに、ொのൃͩけでは出てདྷな

ௐݟがҙऀݶݖ、新なఏҊに͍ͭて͍

のஈ֊で͍ٵ上͛ΒΕることにある。൴

は、௨ৗのϘτムΞοϓでは、このような

ఏҊはڋ൱ݖをͭ࣋ଟ数の関ऀによͬて

ຒしてしまうことଟ͍と͍う。第ೋ

に、ொ֎の૬खとのରંিには、ਵ࣌

ར༻できるཱྀඅ૬Ԡの༧算を࣋ち、ϑο

τϫーΫの͍ܰऀݶݖがదと͍うことに

ある。第三に、ொ֎の૬खとのਝ速な߹ҙ

ਤද15　γΣΞϋε෦

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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形ҙܾࢥఆには、お͍ޓにܾఆݖのあ

るऀݶݖಉ࢜でのંিがඞཁとなると͍う

ことにある。

　Ҫ上ࢯは、このようなཱڥがԁ

にͬたཧ༝に͍ͭて、ఴொ長のݧܦと

ջのਂ͞、長島ொのؾ෩がʮおおΒ͔ʯで

あることに加͑、ಉொがʮਐऔのਫ਼ਆʯに

Μで͍ることにあるとड़て͍る。この

はಉொຽの༷ʑなऔΈに৭ೱ͘出て

͍る。例͑、ݩʑ長島ொはΠϫγのړ業

Πϫγ、ޙ地であͬたと͍う（18）。ͦのج

がঃʑに不ړになるաఔで、ಉொの東ொړ

切りをけ、ϒϦཆ৩にసݟは͍ちૣ͘ڠ

たಠࣗӤを։ൃしてͬする。Πϫγを

ʮᲳԦʯϒϥンドをཱ֬し、ϒϦཆ৩の出

ՙྔを本Ұにҭて上͛て͍る。また、大

のϒϦཆ৩ではॳࠃ、ઃを͑ࢪ加ܕ

となる)"$$1ೝূ（1�）をऔಘし、ࡏݱは

2�ϲࠃに༌出して͍る。͞Βに、201�

に単位ڠړが࡞る本でॳΊてのג式ձࣾ

となるʮג式ձࣾ+'"（ਤද16）ʯをઃཱ

して͍る。ಉࣾはϒϦ加、ϒϦ以֎の

؍業ࣄのཆ৩・ྲྀ௨、長島ொのҕୗྨڕ

ޫ৯ಊの新たなࢼΈを୲うػ能をͭ࣋。

ͦΕ以֎ʮᤈαόŉ、ʮϘンλンͿりʯ

のڝ૪ྗのあるϒϥンドが։ൃ͞Εて͍

る。ʮジϟΨΠϞʯは、当ॳ、あるՈ

（Ԃ）が単ಠでऔりΜでશொにΊた

のである。মயのৢࣾ�ݩがྗڠし、

統Ұϒϥンドでমயを出ՙしたの、本

とのڝ૪に負けな͍たΊである。Ҫ上ࢯ

は、このような長島ொのʮਐऔのਫ਼ਆʯを

ʮνϟϨンジのͭΒなりʯとධՁし、Πϫ

γを͍ٻΊてࢢຽの所ಘਫ४が下し、

のऔΈとはҟなࢢ不信にؕͬたྡߦ

るとड़て͍る。

ʵϋίϞϊͱध（20）ࡦࢪΔʹڵৼޫ؍（ 2）

ཁଆのχʔζͱの合

　Ҫ上ࢯによΕ、ఴொ長には、ݱの

དྷ๚ऀのधཁにద߹するັྗのある大ܕの

新ホςϧのߏڅڙがあͬたが、Ҫ上ࢯの

ண࣌に۩ମతなॲがཱͬて͍な͔ͬた

と͍う。൴はʮொ長のྗ͍ࢥ͍ڧを۩ମత

な形にしようと、ෲを͘͘りました。ொ長

を͑ࢧるのが෭ொ長のׂですʯとड़、

ʮఆܕతなߦࣥߦ業のな͍ࣗ分に՝ͤ

（）18	．以下、東ொڠړに͔͔る記ड़は٭�でྻڍしたऔࡐ資料をجにして͍る。
1�	．)B[BrE	"OBlZsis	BOE	$riticBl	$POtrPl	1PiOtのུশであり、ࡍࠃతにೝΊΒΕた৯Ӵੜのཧख๏である。詳ࡉはްੜ

࿑ಇল)1をࢀরとのこと。	 	
ްੜ࿑ಇল)1ɿhttp://www.Nhlw.HP.jp/stG/seisBLVOitsVite/bVOZB/LeOLPV@irZPV/shPLVhiO/hBccp/iOEex.htNl（2018.�.8ࢀর）

20	．本߲の記ड़のうち、ホςϧݐઃにるઆ໌はҪ上ٴࢯͼҪࢯのऔࡐ༰をʮ鹿児島県長島ொલ෭ொ長・Ҫ上͞ࢸو
Μ　ए͍ਓࡐをটきೖΕるʯhछ͘ࢃਓʑʱܦ࢈χϡーε,201�.4.12൛の記ड़でิして͍る。ݴઆの߹ੑに͍ͭて֤ʑに
֬ೝして͍る。	 	
（রࢀ2018.�.22）χϡーε)1ɿhttps://www.sBOLei.cPN/reHiPO/Oews/1�0412/rHO1�04120030�O1.htNlܦ࢈

ਤද16　ࣜג会ࣾ+F"ೖޱ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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ΒΕた།Ұの॓ʯとೝࣝしたとड़て͍

る。よͬて、ಉホςϧのݐઃŋӡӦに関す

るࡦࢪのࡦఆをࣗΒのׂ分୲であるʮ新

。業ʯとして୲当して͍るࣄن

　Ҫ上ࢯはʮެڞをશてߦで୲う࣌は

て、新ホςϧ͑ߟք（Ҫ上2018B）ʯとݶ

のݐઃ・ӡӦをொओಋ（ઃӦ）ではな

͘、શてຽؒにҕୗする1'*（21）をಋೖし

（ຽઃຽӦ）、ެืによͬてຽؒ企業のࢀೖ

をଅして͍る。たͩし、Ұఆのདྷ๚ऀのར

༻がࠐݟΊな͘てはຽؒ企業のࢀೖがΊ

な͍こと、ಉொとࢀೖ企業のํがඞཁと

するのはདྷ๚ऀの増加にあること͔Β、以

下のࡦࢪをͬߦて͍る。

ᶃަٸࡕ௨ࣾͱのఏܞʵཱྀߦの։ൃ

　Ҫ上ࢯは、ަٸࡕ௨ࣾとఏܞし、長島ொ

を๚してΒうޫ؍πΞーの։ൃをͬߦ

て͍る。このπΞーは201�4月の熊本地

のޙ、によͬて、�ʙ12月に九州を

๚Εるཱྀߦに大෯なॿをߦう੍

（上3�,000ݶԁ、࠷大�ׂをॿ）が࣮͞ࢪ

Εたことをػに本֨Խして͍る。当ॳ、Ҫ

上ࢯは、鹿児島県ຽが長島ொを๚するπ

Ξー企ըをある業ք大खのཱྀߦձࣾに࣋ち

͔けたが、よ͍Ԡではな͔ͬたと͍う。

ಉࣾは東ژपลの٬ސをରとした海֎ཱྀ

。の企ըにྗして͍た͔Βであるߦ

Ұํで、ަٸࡕ௨ࣾは、ࢧళ͝との企

ըがՄ能で、ಉ੍をར༻したҪ上ࢯの企

ըの࣮ݱにલきであͬたと͍う。Ҫ上ࢯ

によると、ަٸࡕ௨ࣾଆ当࣌は҆ചりઐ

のཱྀߦձࣾ（ࡏݱは࢈）にཱྀߦを

ਅ͞ࣅΕ、ಠࣗの新し͍のೖが不Մ

ܽとのࣄがあͬたと͞Εる。ͦこで、長

島ொとަٸࡕ௨ࣾは、ཱྀߦのڞಉ։ൃ

で関をਂΊ、201�10月、ޫ؍ৼڵ

による連ڠܞఆをక݁する。ަٸࡕ௨ࣾ

は、11月1で長島ொにʮ長島大

ࢧళ（ਤද17）ʯを։ઃして͍る。

はࢯಉ։ൃにあたり、Ҫ上ڞのߦཱྀ　

ʮ地域ʠʡີணܕʯとଧち、ͩ؍ܠけ

でな͘、֤ʑのڧΈをѲしたړ、ڠ

、しܞと連ऀ࢈ຽؒ企業ある͍はੜ、ڠ

ಠࣗのΠϕンτをཱྀߦにΈࠐむよう

ఏҊしたとड़る。例͑、ߓړલのڠړ

߹һ༻৯ಊをվした（ג）+'"がӦす

るʮ長島大৯ಊ（ਤද18）ʯでのʮᲳԦ

ఆ৯（ਤද1�）ʯのఏڙ、長島研ৢの

Ԃでの͡Όが͍ݩ地、（ҿࢼমய）ֶݟ

の۷り์である。ொ͙るΈのྗڠが

ඞཁなଞࣾがਅࣅできなཱྀ͍ߦの։ൃ

は、ަٸࡕ௨ࣾとしてりにધであͬ

ਤද17　ަٸࡕ௨ࣾ　ౡେࢧ店൘

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

（）21	．1riWBte	FiOBOce	*OitiBtiWe（ϓϥΠϕーτ・ϑΝΠφンε・ΠχγΞςΟϒ）のུশ
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た、とのことである。

௨ࣾのϚーέςΟンά部長のࣨాަٸࡕ　

৳Ұࢯはʮ長島ொのڧ࠷ίンςンπʰᲳԦ

ఆ৯ʱをΈࠐΜͩπΞーは、201�

のަٸࡕ௨ࣾのશ1,000ࠃを͑る॓ധ

きࠃπΞーのうち、hお٬༷お৯ࣄ満

ʱで第1位になͬたʯと報ࠂする（ࣨా

2018）。当ॳ、鹿児島県のॅຽをରと

して͍たಉπΞーは、201�（おࢼし࣌）

のࢀ加ऀが134໊、ఏڠܞఆをక݁した

201�が1,834໊、શൢࠃചに౿Έ切ͬた

201�では4,420໊とඈ༂తに٬数を৳

して͍る。新ܕホςϧの出དྷる201�

には�,000ਓのπΞー٬を֫ಘするඪと

なͬて͍る（ࣨా2018）。

ᶄ ௰ௐཧઐֶߍͱの࿈ܞʵ৽͍͠ϗςϧ

ؚΉڙΔ৯のఏʹ

　Ҫ上ࢯは、ڝ૪ྗの͍ߴ長島ொのੜ࢈

を৯ࡐとして׆༻すΕ、ۙでັྗ

తなޫ؍資ݯになると͑ߟたࢫをड़て

͍る。൴は、業ք࠷大खの௰ௐཧઐֶ

ମとしてॳΊ࣏地ํࣗ、͗ڼをྗڠのߍ

て地ํੜに関する連ڠܞఆをక݁する。

このڠఆのక݁にはݱʮ地ํੜ統ׅʯ

のҪོࢯ（ਤද20）のਚྗが大き͍。

൴は、以લ、*5企業にۈしており、ͦ

の࣌にಉߍ出の0#の料ཧਓಈの

ೖֶ୲当ऀとឺをங͍て͍る。ಉߍとの

ަবにはͦの࣌の信པ関が大き͘ݙߩし

たと͍う。このڠఆはொのඒ৯ԽをਐΊ、

新ホςϧの৯のఏڙのྗڠ含むแׅ

తなのである。詳ࡉは、ҪࢯとҪࢯ

を中৺に地域おこしୂྗڠ༷ʑな当ऀࣄ

のํʑがڠಇするࡦࢪをऔりあ͛る次ճに

。するߟ

　こΕΒのࡦࢪにより、長島ொの大ܕの

新ホςϧの1'*に地ݩのຽؒ企業のࢀೖが

ਤද18　ౡେ৯ಊ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද1�　ᲳԦఆ৯

（出య）ࣨా（2018）より

ਤද20　Ҫོ 地ํੜ統ׅ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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ܾఆし、ࡏݱはʮຽઃຽӦʯによͬてホς

ϧがݐઃ͞Εて͍る。

Ռ݁ূݕ．7

　本では、Ҫ上ࢯ、Ҫࢯを中৺としたऔ

ఆした地域ن資料を௨͡て、44ทでࡐ

に͍ͭて以گ点͔Β、長島ொのঢ়ࢹԽのੑ׆

下の4点にணして͍る。

ᶃ	第Ұ次࢈業を中৺に地域ࡁܦが҆ఆし、Ұ

ਓ当たりொຽ所ಘが増加にある。

ᶄ	धཁଆのχーζにద߹したΠンϑϥඋ

のެࣄڞ業がߦΘΕて͍る。

ᶅ	ਓޱ減少が続き、2040にはߦମとして

ଘ続できな͍Մ能ੑがࢦఠ͞Εて͍る。

ᶆ	新し͍大ܕホςϧのݐઃŋӡӦを計ըし、

。して͍るߦ࣮

　この4点͔Β、本はまͣ、長島ொにಛ༗

の՝がʮ地域ࡁܦがੑ׆Խし、૬Ԡのޏ༻

出があるに関ΘΒͣ、ਓޱのࣾձ減が続

͍て͍るʯことにあるとߟし、ͦΕがಉொ

の૯߹ઓུの༰とᴥᴪがな͍と֬ೝして͍

る。次に、当該՝がधཁଆのχーζにద߹

するެࣄڞ業でղܾ͞Εな͍ことを؍し

て͍る。͞Βに、大ܕの新ホςϧのԁなݐ

ઃŋӡӦແࢹできな͍՝とߟして͍る。

　Ҫ上ࢯは、期2ؒの、ଟ͘のؒ࣌を

ொຽとのରに当てʮ地域ॅຽのڧΈ出དྷ

ること（ಛੑ）・りた͍こと（ཁ）は、࣮

にをӡΜでをしなけΕΘ͔Βな͍ʯࡍ

ことをൃݟして͍る。長島ொ͔Βెา�分

ఔに位ஔする鹿児島૬ޓ信༻金ݿ長島ࢧ

ళ（ਤද21）のલࢧళ長は、ಉ金ݿとಉொが

連ܞしてཱち上͛たʮͿりֶ金੍（22）ʯ

のઃཱલ、Ҫ上ࢯがଟ͍には2、3ճࢧ

ళを๚Εて、金༥ػ関のಛੑཁをԿと

な͘ରしたとड़ղする。Ҫ上ࢯは、ରに

よͬてொຽのಛੑとཁをཧղし、ͦΕを࣠

に信པ関をஙき、地域ੑ׆Խの当ऀࣄとし

てܴ͑ೖΕて͍る。ொຽが、னに෭ொ長ࣨに

๚し、にόーϕΩϡーձにҿΈ৯

ࢀԽのٞにੑ׆てをӡͼ、地域ͬ࣋をࡐ

加して͍るのがͦのূࠨと͍͑る。よりݱ

に͍ۙҪࢯಉ༷の関をߏஙしており、

ͦのことはࠓճのऔࡐで֬ೝ͞Εて͍る。

　Ҫ上ࢯҪࢯ、ொのΈではݶքがあ

ることをཧղしており、֎部と信པ関を

ਓஂମを地ݸஙしたߏを信པ関、͛

域ੑ׆Խの当ऀࣄとしてܴ͑ೖΕて͍る。Ҫ

上ࢯは、ަٸࡕ௨ࣾ、鹿児島૬ޓ信༻金ݿ、

ϋウε、ͦして、当࣌は東ژで*5関連

のձࣾをཱち上͛て͍たҪࢯをܴ͑ೖΕて

（）22	．ߍߴੜ以上のֶੜをରに、ଔ業ޙに長島ொにఆॅすΕ、ֶローンのฦࡁをொがิరする੍。詳ࡉは次ճ以降ݕ౼
する。

ਤද21　ࣛࣇౡ૬ޓ信用金庫ౡࢧ店

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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͍る。Ҫࢯは、લ৬のឺ͔Β௰ௐཧࢣઐ

ߍֶߴ大ख༗料స৬αΠτ௨信੍、ߍֶ

をӡӦする*5企業、ͦして൴がۈした*5

企業のޙഐで、ੜऀ࢈のԠԉで地域ੑ׆Խに

औりΈた͍とرして͍たଠాྑݱ）ࢯף

地域おこしୂྗڠ）をܴ͑ೖΕて͍る（詳ࡉ

は次ճ）。

　Ҫ上ࢯは、信པ関をߏஙしたொ֎の当

ʑのಛੑとཁをௐ֤、͍ߦとରをऀࣄ

し、4ͭのج本ඪにԠ͡た۩ମతなࡦࢪを

�0߲にまとΊたʮݸථʯをఏ示して͍る。

Ҫࢯは、よりݱにཱ͍͔ۙΒ、の

৬һのϚンύϫーのྀ、地域おこしྗڠ

ୂのଶඋを͍ߦ、ಠࣗのࢹ点を加͑て

ਫ਼ࠪ・ൃలͤ͞た��߲にΘたるʮݸථʯ

を࠶ఏ示して͍る。本でఏ示した՝は

ʮݸථʯのೝࣝと߹し、ͦのରԠࡦ

ʮݸථʯに示͞Εて͍る。ͦこに長島ொの

ઃŋӡӦはݐ含まΕ、新ホςϧのڵৼޫ؍

ͦのたΊのࡦࢪと位ஔͮけΒΕる。

では、धཁଆの長島ொܞ௨ࣾとのఏަٸࡕ　

のཁはʮདྷ๚ऀの増加ʯ、ಛੑはʮʠʡ地

域ີணޫ؍ܕ資ݯ（ொ͙るΈでߦう؍ܠ・

৯・Πϕンτ）のఏڙʯとѲ͞Εる。Ұ

૪ྗのڝ௨ࣾのཁはʮަٸࡕଆのڅڙ、ํ

あるಠࣗのཱྀߦʯ、ಛੑはʮཱྀߦの

։ൃݶݖʯとѲ͞Εる。ொの当ऀࣄによ

るʠʡ地域ີணޫ؍ܕ資ݯのఏڙ༰がࡕ

௨ࣾはަٸࡕ、௨ࣾとのରでௐ͞Εަٸ

を։ൃし、長島ߦ૪ྗのあるಠࣗのཱྀڝ

ொはདྷ๚ऀの増加にޭして͍る。新ホςϧ

ଆのಉொのཁはڅڙ、ઃŋӡӦにお͍てݐ

ʮࡒ負୲ճආʯ、ಛੑはʮࡦࢪのࡦఆŋ࣮ߦʯ

であり、धཁଆのຽؒ企業のཁはʮ࠾算ੑ

の期ʯ、ಛੑはʮ新ホςϧにる資金と

ϊウϋウʯと͍͑る。څڙଆの長島ொはຽؒ

企業のʮ新ホςϧにる資金とϊウϋウʯを

ಋೖし、ʮࡒ負୲ճආʯのたΊ、1'*をಋೖ

するʮࡦࢪのࡦఆŋ࣮ߦʯをͬߦて͍る。ಉ

算ੑの期࠾に、धཁଆのຽؒ企業のʮ࣌

ʯを満たすたΊ、ަٸࡕ௨ࣾ௰ௐཧࢣઐ

ֶߍとのఏܞのʮࡦࢪのࡦఆŋ࣮ߦʯを

ࢀऴతに、1'*にຽؒ企業が࠷。て͍るͬߦ

ೖしたことでこΕΒのࡦࢪはҰԠのޭをऩ

Ίたと͍͑る。Ҫ上ࢯは、དྷ๚ऀの増加とホ

ςϧར༻ऀの増加が期できるとஅ͞Εた

ことが、ຽؒ企業がࢀ加したҰҼとධՁして

͍る。

　こΕΒҰ連のࡦࢪは、�2ทに示͞Εる

ʮχ．څڙଆとधཁଆのχーζをద߹したホ

ςϧのݐઃ・ӡӦʯをҙຯすると͍͑る。௰

ௐཧࢣઐֶߍとのؒでಉ༷の関ੑがݟ

ΒΕる（詳ࡉは次ճ）。

8．݁ͱΠϯϓϦέʔγϣϯ

　本は、4�ทで示したखॱᶃʙᶅに関す

るٞをͬߦて͍る。खॱᶃに͍ͭては、長

島ொのࠜ本తな՝ਓޱ減少にあり、ಛ༗

の՝がʮ地域ࡁܦがੑ׆Խし、૬Ԡのޏ༻

出があるに関ΘΒͣ、ਓޱのࣾձ減が続

͍て͍るʯことにあるとѲし、ओな原Ҽを

3߲あ͛て͍る。खॱᶄに͍ͭては、ᶃの

՝とओな原ҼのରԠを含む�0߲のࢪ

ਓஂମのݸがʮରによͬてಉொ֎のࡦ
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ಛੑとཁをཧղし、ͦΕを࣠に信པ関を

ஙき、地域ੑ׆Խの当ऀࣄとしてܴ͑ೖΕて

͍るʯաఔ、ʮ信པ関をߏஙしたொ֎の当

ʑのಛੑとཁをௐ֤、͍ߦとରをऀࣄ

するʯաఔの2ஈ֊でࡦఆ͞Εることをൃݟ

し、ͦΕを໌示して͍る。खॱᶅに͍ͭて

は、खॱᶄのࡦࢪの1例としてަٸࡕ௨ࣾと

のఏܞをऔり上͛、以下のಛをߟした݁

Ռ、44ทで示したʪ1ʫのఆとᴥᴪがな͍

と֬ೝして͍る。

・ʪ1ʫのఆとはʮ地域ੑ׆Խのޭには、

地ํ࣏ࣗମが、ิॿ金をલఏにしたڅڙ

ଆのཧではな͘、धཁଆの地域ॅຽの

χーζにద߹し、൴Βにड༰͞Εる地域ܦ

ఆ・ਪਐするׂをࡦをࡦࢪԽのੑ׆のࡁ

୲うことが不Մܽであるʯと͍うのであ

る。地域ॅຽにड༰͞Εるࡦࢪとは、地域

ॅຽが֤ʑのཱでࣗओతにࢀ加し、ͦの

地域でのੜ׆をબするようଅすࡦࢪをҙ

ຯする。

ߦで։ൃ͞Εたཱྀܞ௨ࣾとのఏަٸࡕ・

には、ڠړの߹һ৯ಊをվしたʮ長

島大৯ಊʯでのʮᲳԦϒϥンドʯの৯ࣄ

のఏڙ、地ݩমயձࣾのֶݟのϓϥ

ンがΈࠐまΕて͍る。こΕΒのϓϥン

は、地域ॅຽのಛੑとཁを౿ま͑、൴Β

が֤ʑのੜج׆൫をڌ点にしてࣗओతにࢀ

加するΈと͍͑る。よͬて、ಉࣾとの

ఏܞは、地域ॅຽにड༰͞Εる地域ࡁܦの

。になͬて͍ると͍͑るࡦࢪԽのੑ׆

・このཱྀߦのച上͛はௐであり、๚

٬の増加にد༩して͍る。また、新ホς

ϧのʮຽઃຽӦʯがޭしたҰҼとධՁ͞

Εて͍る。よͬて、当該ࡦࢪは、ʮधཁଆ

とڅڙଆのχーζにద߹した大ܕの新ホς

ϧのݐઃʯのରԠࡦとしてҰԠのޭを

ऩΊたと͍͑る。

　͞て、٢ా（2018）は、ʪ1ʫのఆとᴥᴪ

がな͍ࡦࢪのಛをʮ当ऀࣄを含むʰਓとの

ͭながりʱでधཁଆとڅڙଆのཁをௐす

るʯաఔをܦてࡦఆ͞Εると݁して͍る。

ͦΕは長島ொのࡦࢪのࡦఆにおけるޙのա

ఔ（ରによるཁௐ）とಉ͡จ຺でଊ

͑ΒΕる。٢ా（2018）のٞでは、લ

のաఔ（関当ؒऀࣄの信པ関ߏங）は、

ఆのલఏとなͬて͍るたΊ表໘Խしなࡦࡦࢪ

͍。྆ऀのࠩҟはʮ当ॳ͔Βの（地ํެஂڞ

ମの）୲当ऀと地域ॅຽの信པ関の༗ແʯ

にある。よͬて、٢ా（2018）の݁は本

のٞにू͞Εる。

　以上の͔ٞΒ、本は、地域ੑ׆Խに

ޭするࡦࢪのࡦఆաఔに͍ͭて、ʮ֤ݸਓஂ

ମのಛੑとཁをཧղして信པ関をߏங

し、地域ੑ׆Խの当ऀࣄとするաఔʯとʮ地

域֎の当ऀࣄを含むʰਓのͭながりʱでध

ཁଆとڅڙଆのಛੑとཁをௐするաఔʯ

の2ஈ֊でߦΘΕると݁する。Ҫ上ࢯはこ

のようなࡦࢪのࡦఆをʮ信པをり、ͭな͛

るʯํ๏とड़て͍る。次では、4�ทの

खॱᶆにै͍、本のٞをূݕ࠶した͍。
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ँࣙ・ஶ者

　本のࣥචに当たり、औࡐ༰ٴͼࣸਅのࡌܝを͝շ͍た͍ͩた鹿児島県長島ொのօ

༷、ಛにݱொ長のఴ݈ࢯ、地ํੜ統ׅのҪོࢯ、地ํੜ՝ओ݉װ地ํੜ長のொ

にࢯ൹༑ߕ、ࢯޫܒのӹాୂྗڠ地域おこし、ࢯٱ地ํੜ統ׅิ佐の໌ੴর、ࢯߒਅޱ

ϋウε長（ג）、ࢯཽݩళのਫࢧ௨ࣾ長島大ަٸࡕ（ג）、をਃし上͛ます。ಉ͘͡ྱޚ͘ਂ

島ࢧళ長のాࠓ正ਔࢯ、ͦして鹿児島૬ޓ信༻金ݿで͍͝ྗڠた͍ͩたօ༷、ಛに長島ࢧళの

新ࢧچళ長、長島ࢧళ長ͦしてお٬͞まαϙーτηンλー　ͦうしΜ地域おこし研究所長に

Մのある長島ொのࣸਅの本のసڐࡌܝ、༰に加͑ࡐをਃし上͛ます。また、औྱޚ͘ਂ

をਃしあ͛ँײに৺͔Βの（愛ඤ県૯部՝長ݱ）ࢯࢸوՄを͍た͍ͩたલ෭ொ長のҪ上ڐࡌ

ます。なお、௰ௐཧࢣઐֶߍにる༰はҪ༷より、ڐࡌܝՄを͍た͍ͩたࢫをお͍し

ております。͝ྗڠに重Ͷて͍ँײたします。

ʪ ݙจߟࢀ ʫ
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・Ҫ上ࢸوʮ鹿児島県長島ொにおける地ํੜのऔりΈに͍ͭてʯh地ํੜਓࢧࡐԉ੍ฏ2�׆　ऀݣಈ報
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ά部（2018�月）

・長島ொ企ըࡒ՝ʮҪ上ࢸو地ํੜ統ׅ	෭ொ長にबʯh報　長島ʱ/P.112,長島ொ（201��月）

・長島ொ企ըࡒ՝ʮ長島大ࢹπΞー　ҰྲྀγΣϑにより長島の৯ࡐがมʯh報　長島ʱ/P.121,長島ொ
（201�4月）

・ֳࣾࡁܦձ૯߹研究所ࠃຽࡁܦ計算部ʮฏ2�県ຽࡁܦ計算に͍ͭてʯh県ຽࡁܦ計算ʱֳ（201��月）	
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・本ձٞ・ਓޱ減少ݕ౼分Պձʰ長を続ける21ੈلのたΊにʮετοϓ少ࢠԽ・地ํؾݩઓུʯɦ 本
ձٞ（2014�月）	 	
本ձٞ)1ɿhttp://www.pPlicZcPVOcil.jp/（2018.�.18ࢀর）

・ా原૯Ұ࿕ʮ࢙上࠷少ʂ30ࡀの෭ொ長が鹿児島でମݱするʰ地ํੜ ʯhɦ連ࡌ　ా原૯Ұ࿕の次のҨݴʱ
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